



INICIAN ELECCIONES. Seúl, Corea del Sur, diciembre 16. Funcionarios de un centro de cómputo, inician la tarea de contar votos de las elecciones presidenciales. Las primeras que se efectúan en 16 años. (Reuter).

Abrams Defiende Embargo Comercial E.U. a Nicaragua

WASHINGTON, diciembre 16 (EFE).— La administración Reagan defendió hoy ante el Congreso de Estados Unidos el embargo comercial que impuso a Nicaragua hace tres años, a la vez que prorrogó doce meses más las sanciones económicas contra Libia.

El "número uno" del Departamento de Estado para Latinoamérica, Elliott Abrams, declaró que es difícil saber cuál es el impacto que tiene el

embargo, pero afirmó que ahora es el momento menos indicado para considerar su final.

La defensa del embargo comercial contra Nicaragua se produce cuatro días después de que la Asamblea General de las Naciones Unidas aprueba abrumadoramente una resolución que pide la revocación inmediata de esta medida.

La resolución fue aprobada por 94.
—Favor pase a la página 21.

Sandinistas Anuncian Tregua Navideña el Próximo 24 y 25

MANAGUA, diciembre 16 (EFE).— El gobierno nicaragüense decretará una tregua "incondicional" en una zona que el Ministerio de Defensa detallará próximamente, los próximos días 24 y 25 de

este mes, con motivo de la fiesta de Navidad, anunció hoy el presidente Daniel Ortega.

El mandatario también informó que la segunda ronda de negociaciones indirectas para concertar un cese del fuego se efectuará el próximo lunes en Santo Domingo (República Dominicana).

Adelantó que en esta nueva ronda en la capital dominicana habrá reuniones "frente a frente" de técnicos extranjeros que actuarán como asesores de las de

—Favor pase a la página 15

Café cierra con Alza

NEUEVA YORK, diciembre 16 (UPI).— El café para entrega futura cerró hoy con alza de 182 a 200 puntos en la lonja local.

Se vendieron 3,470 lotes. El grano para entrega inmediata cerró hoy en alza.

Las cotizaciones para entrega inmediata promediadas por los corredores fueron como sigue:

Guatemala ... 128.00
El Salvador ... 128.00
Mexicano F.O.B.
Laredo 116.25

Resumen mundial

Candidato Oficial Sudcoreano Toma Ventaja en Elecciones



Roh Tae-woo.

SEUL, diciembre 16 (AP).— El candidato del partido oficialista, Roh Tae-woo, parecía abocado hoy a una victoria en gran escala, en las primeras elecciones democráticas efectuadas en Corea del Sur en 16 años, al tiempo que el gobierno advertía a los opositores contra todo intento de repudiar el resultado de la consulta popular.

Roh aventajaba a sus contrarios con un 41 por ciento de los sufragios tras compilarse un tercio de los votos emitidos, según la Comisión Nacional de Elecciones. El candidato de la oposición Kim Young-sam iba a la zaga con un 26 por ciento, seguido por los candidatos opositoristas rivales Kim Dae-jung, con un 23 por ciento, y Kim Jong-pil, con un ocho por ciento, dijo la Comisión.

Primer Ministro Italiano Gorla Recibido por Reagan



WASHINGTON, diciembre 16 (DPA).— El Primer Ministro italiano Giovanni Gorla visitó hoy en la Casa Blanca al Presidente de E.U., Ronald Reagan. El jefe de gobierno de Italia fue el primer visitante extranjero recibido por Reagan desde su encuentro en Washington con el secretario general del PCUS, Mijail Gorbachev.

En entrevista que publica hoy el New York Times, Giovanni Gorla afirma que "sería inteligente irse preparando a que los soviéticos 'inevitablemente' relacionen los cohetes atómicos ofensivos con el Sistema de Defensa Espacial, SDI".

El resultado de la "cumbre" y la puesta en
—Favor pase a la página 15.



HUYEN DE GUERRA. Busia, Kenia, diciembre 16. Kenianos huyen de las zonas conflictivas, al iniciarse una nueva serie de hostilidades entre Uganda y Kenia, de las cuales ninguno se hace responsable de haber iniciado. (Cable-foto AP).

Honduras Recibe Aviones F-5 Donados por EE.UU.

TEGUCIGALPA, diciembre 16 (UPI).— Los primeros dos aviones de combate F-5 de fabricación estadounidense llegaron hoy a Honduras para dar a este país la supremacía aérea en la región centroamericana.

Los aparatos son parte de un lote de 12 avio-

nes F-5 que el gobierno de Estados Unidos donó a Honduras, junto con refacciones y mantenimiento durante dos años, informaron fuentes

—Favor pase a la página 56.

Noriega: Poindexter Elemento Clave de Crisis Panameña

PANAMA, diciembre 16 (ACAN-EFE).— El almirante norteamericano, John Poindexter, ex asesor de seguridad del gobierno de Estados Unidos, ha sido acusado hoy por el general Manuel Antonio Noriega como elemento clave en el origen de la crisis panameña.

Noriega, comandante de las Fuerzas de Defensa de Panamá, ha manifestado que si él hubiera dicho "sí" a determinadas exigencias de Poindexter, el gobierno de Washington no se habría vuelto hostil.

El general Noriega,
—Favor pase a la página 33.

Bonn Apoya Préstamo de Banco Mundial a Chile

BONN, diciembre 16 (UPI).— El canciller Helmut Kohl ha informado al Presidente de Chile, Augusto Pinochet, que Alemania Federal apoyó un préstamo del Banco Mundial por 250 millones de dólares para el "ajuste económico" chileno, a pesar de reservas sobre el

tema. En una carta enviada ayer, Kohl pidió a Pinochet que mejorara la situación de los derechos humanos en Chile y acelerara el proceso de democratización, informó la oficina de información del gobierno.

—Favor pase a la página 35.

Plan de Emergencia por Guerra en Golfo Pérsico

RIAD, diciembre 16 (DPA).— Los seis Estados del Consejo de Cooperación del Golfo (GCC) preparan un plan de emergencia para garantizar las exportaciones de los países miembros en caso de que se agudice la guerra del Golfo.

Abdullah Al-quwaiz, vicesecretario general del GCC, dijo hoy en Riad que mediante el plan se proporcionarán 25 millones de barriles de petróleo a cualquier miembro del GCC en caso de sabotaje de sus instalaciones petrolíferas o interrupción de sus exportaciones.

El GCC agrupa a Arabia Saudita, Kuwait, los Emiratos Arabes Unidos, Qatar, Bahrein y Omán. Los primeros cuatro países son miembros de la OPEP. Arabia Saudita y Kuwait llevan empleando con Iraq un sistema similar desde 1982, por el que suministran hasta 310.000 barriles de petróleo al día a clientes de Iraq. De esta forma, ambos países ayudan a Iraq a cumplir con sus compromisos de exportación pese al bloqueo de sus puertos del Golfo a causa de la guerra con Irán y la decisión de Siria de cerrar los oleoductos que traspasan su territorio al petróleo iraquí.

Desde que finalizara en Viena el pasado lunes la conferencia de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) con un mínimo acuerdo de compromiso, los precios del crudo siguieron cayendo hoy por segundo día consecutivo. El crudo de los Emiratos Arabes Unidos perdió 80 centavos en el mercado europeo, costando ahora 15,30 dólares por barril.

—Favor pase a la página 21.



FIRMA ACUERDO. Washington, diciembre 16. El Embajador de Chile ante la Casa Blanca, Hernán Felipe Errazuriz (Izq.), firma un préstamo por 250 millones de dólares con Shahid Husain, vice-presidente de asuntos latinoamericanos del Banco Mundial. (Reuter).